

La Nominación de los Elementos que han de integrar el nuevo gabinete

EL LICDO. DON ALBERTO ECHANDI NO PARTICIPARA ACTIVAMENTE EN LA PRESENTE CAMPAÑA ELECTORAL

Se considera, pues, descartada su candidatura

Desde hace algunos días se viene corriendo el rumor de que el licenciado don Alberto Echandi se encontraba bastante desanimado de tomar parte activa en la presente lucha electoral, a pesar de que sus numerosos amigos mostraban actividades en el sentido de lanzar su candidatura en estos mismos días.

Ese rumor se ha acentuado y hoy, en fuentes fidedignas, hemos podido constatar que el licenciado señor Echandi había tomado la resolución de no participar activamente en la política.

En consecuencia, se descartará la candidatura y que, por consiguiente, los trabajos políticos que se hacían quedarán en suspenso.



El Banco de Costa Rica está en la mejor disposición de seguir prestando su ayuda al Gobierno

Se decía por ahí que, con motivo de la salida de don Tomás Soley Gillet de la secretaría de hacienda, los bancos retirarían por completo el apoyo pecuniario que desde hace tiempos vienen prestando al gobierno. Pero este rumor carece de fundamento.

Con lo que respecta al banco de Costa Rica se nos informó que esa

institución está siempre en la mejor disposición de continuar prestando su apoyo al gobierno.

El Banco de Costa Rica viene supliendo cantidades fuertes para el pago a los empleados públicos y otras obligaciones y continuará haciéndolo en lo sucesivo, ya que su deseo es ajustarse siempre a esa conducta patriótica.

ALEMANIA PREPARA LA MORATORIA PARA EL PROXIMO 15 DE JULIO

Alemania y la moratoria del plan Young.

BERLIN, 17. — El gobierno alemán está estudiando la posibilidad de declarar la moratoria en lo que respecta a los pagos del plan Young, comenzando el primer o el quince de julio, en vez de esperar hasta mediados de agosto, como se había proyectado. No se sabe si la medida se dictará previa consulta al comité respectivo del banco internacional de pagos, o simplemente por una declaración unilateral del gobierno.

Atentados terroristas en Turin.

ROMA, 17. — Oficialmente se informa que anoche estallaron tres bombas en diferentes secciones de Turin, causando algunos daños materiales.

Incendio de un barco.

HAMILTON, 17. — Un incendio se declaró a las dos y media de la mañana de hoy en el barco BERMUDA. Los hombres de ésta no han logrado dominar el fuego, que consume la parte inferior del barco. La tripulación se vio obligada a abandonarlo apresuradamente.

Renuncia del gobernador de las Filipinas.

WASHINGTON, 17. — Noticias no confirmadas dicen que Dwight F. Davis, gobernador general de las Filipinas, se propone renunciar a su cargo, y que será substituido por el coronel Theodore Roosevelt, actual gobernador de Puerto Rico.

EL BLOC DE OPOSICION QUE SE FORMA EN EL CONGRESO LA CANDIDATURA DEL LICDO. CASTRO QUESADA

Durante el día de hoy, el público ha estado pendiente de la resolución que se da en lo que se refiere a la reorganización del gabinete del licenciado González Víquez. Pero como se ha pasado el día, y nada es definitiva se haya hecho los rumores han circulado, haciendo nombres para los diferentes ministerios acéfalos.

El punto a resolver es la integración de los ministerios de hacienda, gobernación y fomento.

Para el de hacienda se ha designado a don Jorge Hine, pero, según se nos informa, este caballero no ha dado una contestación afirmativa y más bien se decía que estaba inclinado a no aceptar por razones especiales.

Hermanado con este informe circula el de que, en caso de que el señor Hine no aceptara la secretaría de hacienda, se ofrecería esta al licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, toda vez que había un grupo de personas influyentes que trabajaban porque este caballero ocupara dicha secretaría.

La secretaría de gobernación según unos fue ofrecida al Licdo. don Manuel González Herrán, y, según otros al licenciado don Fabio Baudrit.

Sobre esto se nos aseguró hoy que el señor secretario de seguridad pública confiaba en que el licenciado González Herrán aceptaría tal designación.

También se nos informó que por otro lado se demostraba interés porque fuera el licenciado Baudrit el que asumiera esa cartera.

Ha habido alrededor de esto

ULTIMA HORA EL LICENCIADO BAUDRIT ACEPTO LA SECRETARIA DE GOBERNACION



A última hora se nos informó que el licenciado don Fabio Baudrit aceptó la secretaría de gobernación y policía.

ciertos empeños y hasta se dice que ciertas intrigas políticas para llevar a la secretaría a determinadas personas.

Podemos decir, que algunas personas han insinuado y hasta han mostrado empeño porque sea el ex-presidente de la república, don Julio Acosta García, quien vaya a ocupar la cartera de gobernación.

Para fomento, como ya se ha dicho, ha sido designado el ingeniero Federico Gutiérrez. Se nos asegura que es posible que el señor Gutiérrez Bruna acepte el cargo.

Una de las versiones que circulan hoy y por las que se teme bastante que el señor Hine no aceptara la cartera de fomento, era la de la intriga política que se lleva a cabo en el congreso con el propósito de formar un bloc de opositores a secretario de hacienda que se dijera era hechura del castriismo.

Y a propósito de esto, se dice que ese bloc iba a ser integrado

o estaba ya integrado por los diputados ricardistas y los cortésistas, que dan un total de diecisiete representantes. Que estos diecisiete diputados harían abierta oposición a todos los proyectos hacendarios. Esto no dejaría de ser un obstáculo importante y debido a ello es que el señor Hine, posiblemente no se decidiera por aceptar la secretaría de hacienda.

Otro informe que nos fue suministrado hoy, a guisa de confirmación de una nota política que dimos en nuestra edición de ayer, es el de que el castriismo prepara una sorpresa, una vez que el gabinete que se organiza está debidamente constituido. Lo más seguro, se nos dijo, es que esa sorpresa política se nos venga con el comienzo de la semana próxima.

Y podemos adelantar que la tal sorpresa consiste en el lanzamiento de la candidatura presidencial del licenciado Castro Quesada, dándose como un hecho el que el movimiento castriista se haga en combinación con el carlismo.

ULTIMA HORA Se habla de convocar una junta de notables para mañana. Don Ricardo, don Gregorio y don Juanito. Don Felipe J. Alvaraeo no quiere el ministerio de hacienda

A última hora se nos ha informado por diferentes conductos que hay la idea de convocar a una junta de notables que se celebrará mañana y en la cual el señor presidente de la república explicará la actuación de su gobierno, y las medidas económicas a tomar para el futuro.

En la tarde de hoy estuvieron conversando don Ricardo Jiménez, don Gregorio Escalante y don Juanito Montealegre. Formaron un trio en la puerta de

las oficinas de don Oscar Rohm moser y ahora se dice que ello obedece al nuevo movimiento ministerial que se ha iniciado.

Otro informe que se nos ofreció la secretaría de hacienda a don Felipe J. Alvaraeo y que este caballero no quiso aceptar. Que eso de la secretaría de hacienda se ha convertido en el error de nuestros financieristas, y que no hay un valiente que se atreva a meterse en ese despacho.

A LA CONFERENCIA CELEBRADA ENTRE LOS LICENCIADOS D. CARLOS MARIA JIMENEZ ORTIZ Y DON MANUEL CASTRO QUESADA SE LE DA GRAN IMPORTANCIA POLITICA

La entrevista celebrada uno de estos días entre los licenciados D. Manuel Castro Quesada y don Carlos María Jiménez Ortiz, en la residencia del primero, ha tenido una notoria resonancia en el público, principalmente entre las personas que están a la expectativa de la actitud que asuma el licenciado Castro Quesada en la campaña electoral.

Esa entrevista, de la cual se sabe que se guardaba la mayor reserva, ha sido objeto de animados comentarios, dándose a la misma un tinte político de gran importancia para el futuro, ya que en algunos círculos se considera que de

ella puede nacer una oportuna combinación política.

El señor Castro Quesada, dicen algunos, debía trasladar sus deseos de trabajar por la candidatura del licenciado don Alfredo González Flores o la de don Fernando Castro Cervantes; pero, como resultado de determinadas visitas que se ha hecho a aquel caballero, muchos creen que personajes políticos y capitalistas que le han visitado lo inducen o le dejan entender la necesidad de que él acepte la candidatura. Y esto se da como muy posible después de la conversación sostenida entre dichos señores Castro Quesada y el licenciado Jiménez Ortiz.

A B C

Redactores: Víctor M. Cabrera—Antonio Zelaya—Rogelio Golcher—Arturo Echeverría L.

Administrador: Arturo Fonseca

Teléfonos: Redacción, 3240 — Administración, 2134

EDITORIAL

ESPECULACIONES EN TORNO DE LA NUEVA FORMACION DEL GABINETE

La observación atenta de los últimos acontecimientos políticos, en sus diversos aspectos y en sus derivados, nos trae, o mejor dicho, no retrotrae a considerar, no sin cierto dolor y pena íntima, la profunda desorientación e irremediable desconcierto que en forma vigorosa van acentuándose en el ambiente político en el que ha de desenvolverse la próxima campaña presidencial.

El síntoma más importante, y al mismo tiempo más característico, del mal que aqueja a la república, lo encontramos mediante un ligero análisis en los recientes incidentes de la crisis ministerial, en los que se puso en evidencia la falta de un poder central que controle, delimite y detenga la acción de los políticos profesionales que se entregan a un juego de especulación, al alza y a la baja, con las indecisiones y CALCULADAS DEBILIDADES del Presidente de la República.

Pero hay síntomas menos destacados que, al parecer, delatan un mal más grave que el que a simple vista se descubre. Ello es, la lucha personalista y enconada que entre los mismos miembros de gabinete se estableció con el carácter de una disputa de jurisdicciones y de investiduras y que confirmó claramente la existencia de una ley, peculiar de nuestra fenomenología política, de que los motivos increíblemente nimios, y hasta ridículos, son los que originan las luchas más serias y violentas.

Pero lo que ahora preocupa mayormente a la opinión pública es el problema del nuevo gabinete. ¿Tendrá nuestro primer mandatario la equidad y el buen juicio suficientes para sustraerse a las influencias que ahora le rodean y cohartan su libertad? ¿O siguiendo el camino de la menor resistencia formará su gabinete con elementos extraídos de la peligrosa coalición de los Tuto-Castristas?

Los ojos de todos los costarricenses están hoy fijados en el patricio presidencial. De él depende la suerte de la familia costarricense y en su mano está la tranquilidad y la paz de millares de hombres que esperan que el primer hombre del país decida entre su deber y los intereses, desde todo punto de vista peligrosos por parciales, representados por un pariente y un amigo político. ¿Sacrificará, el señor González Víquez, a un falso principio de consecuencia política la neutralidad jurada por él ante el altar de la república?

Nuestro parecer es optimista y creemos que el señor González Víquez cumplirá ampliamente sus deberes cívicos; respetando y haciendo respetar la constitución y las libertades que forman la médula intacta de nuestras tradiciones más caras y más puras. Así sea.

FOTOGRAFIA ARIAS EN EL ANTIGUO LOCAL "SOTILLO"

Sigue atendiendo a su numerosa clientela y está dispuesta a complacer toda exigencia, como hasta ahora lo ha hecho, a entera satisfacción del público.

Recuerde

FOTOGRAFIA ARIAS

en el antiguo local "Sotillo"

CON UNA EMISION DE BILLETES DE CURSO FORZOSO PODRIA SOLVENTARSE LA SITUACION CRITICA DEL PAIS

ESOS BILLETES TENDRIAN EL RESPALDO DE ALGUNA RENTA Y SU CIRCULACION SERIA TRANSITORIA

Un estimado amigo de ABC nos manifestaba ayer su manera de ver como podría solventarse la actual situación política de Costa Rica, procurando una mayor circulación monetaria, que actualmente está reducida a tal extremo, que contribuye a hacer más estrecha la situación.

Nos decía que podría hacerse una emisión de billetes, respaldados por las rentas que se crearían, como se respaldan los bonos de las obligaciones que contrae el estado.

Tales ideas se resumen poco más o menos en los siguientes párrafos. Como una necesidad imperiosa para el país en estos momentos es forzosa una emisión de veinte millones de colones, que pueden ser perfectamente redimidos con las rentas que pueden producir los impuestos, mediante a un recargo a ellos, sobre la sedería, perfumería y otros artículos de lujo y la que puede dar el doble de los derechos actuales sobre los fósforos alejando la necesidad de un monopolio como se ha pensado, así como también los productos del monopolio de la gasolina.

Como robustecimiento a tales en tradas también cabe agregar un recargo del 10 por 100 sobre mercaderías que se introduzcan por paquete postal.

Un estudio general que tengo hecho da por resultado que el país tendrá una entrada extra de unos dos millones de colones por año; y así con un plazo de diez años quedaría redimida la emisión.

Conviene hacer notar que el cambio monetario no sufre alteración alguna, dado el que las garantías de la emisión equivalen a oro.

La tesis contraria de que el cambio subiera, si llegara a resultar real, resultaría un notable beneficio para la agricultura y la propiedad.

La experiencia nos ha indicado que con el raticamiento del medio circulante han sufrido los valores de las cosas en extremo; y si no comparece que habiendo hace tres años una circulación de treinta millones de colones, hoy reducida la mitad, los bienes han sido devaluados en la misma proporción.

Se dice con error de que no hay garantías y que capital sí; pero es incomprendible el contrasentido si se toma en cuenta que los bienes siempre son los mismos y que aún han sido mejorados. Por un oportunismo de particulares acanalados han tomado estos momentos de angustia financiera para valerse de ese errado pretexto realzando el valor de un billete o por ningún concepto ha variado su naturaleza de inconvertibilidad. En esa forma ha notificado las industrias, las empresas y al comercio en general, y reagrabado el esfuerzo de todos los que si producen con su trabajo.

No es de dudoso resultado en alto beneficio que brindaría la emisión al considerar la facilidad con que pueden llevarse a cabo los hermosos proyectos de carreteras, los que fomenta en general y los que

plantean la necesidad del desarrollo de industrias particulares y sobre todo la cafetalera.

La perspectiva para el obrerismo es aglafiña con el desplazamiento de los trabajos en todos los ramos de la actividad nacional.

Clama a gritos una medida hacedera en el sentido que dejo indicado; y no nos importará el resultado que tengan las intrigas políticas, como nos importa las personas que no están con el bien general.

QUE VIENTO LE HABRA SOPLADO A LA RENUNCIA DEL SR. TOLEDO?

A raíz de los sucesos por los cuales fue separado don Manuel Castro Quesada del alto cargo de ministro plenipotenciario en Washington, presentó la renuncia del puesto de director general de correos don Ricardo Toledo.

Como lo informamos en su oportunidad, el señor Toledo tomó esa decisión por un acto de solidaridad con su amigo el señor Castro Quesada.

Las gentes por la calle se preguntan ahora qué camino habrá tomado esa renuncia y qué viento le soplarán habiendo cambiado la situación en cuanto se refiere a la forma en que estaba forzado el gabinete que en su mayoría provocó los sucesos que todos conocemos y con ellos la dimisión del señor Toledo.

SE AMPLIA EN TODOS RUMBOS LA CIUDAD DE GUATEMALA

VAN DESLINDANDOSE LAS ZONAS DE DIFERENTES ACTIVIDADES

En correspondencia de Guatemala la nos dicen:

Casi sin que lo notemos, lentamente pero de manera indudable, la ciudad capital comienza a agruparse en tres distintos puntos atendiendo a actividades de la vida, o posiblemente llegarán a constituir zonas fribol o industrial, de comercio y de residencia. En efecto, notase la tendencia de establecer fábricas de importancia, establecimientos industriales de todo orden en la zona norte orlón de la ciudad; allí tenemos la cervecería de los señores Castillo hermanos, la pedrera de Novela Cement Co., la ladrillera de los señores Rodríguez Benito, la de los señores Zepeda Hnos, varias tabaquerías etc., y sabemos que en el seno del ayuntamiento existe el propósito de construir el edificio del nuevo rastro modelo por aquel rumbo.

El traslado de los maderos significa también el de muchas jaboneras, candelarias, curtiembres, etcétera lo que viene en apoyo de la idea de destinar a la industria, el norte de la ciudad, acondicionada con sus profundos barrancos en donde podrán desaguar los desechos naturales de la labor y el dotado de agua con alguna abundancia y de línea férrea próxima.

El comercio por su parte, como natural sucede, se va adensando cada día en mayor extensión, del centro; por ahora nuestras tiendas de múltiples artículos, establecimientos de frías, vidrieras, más o menos amplios salones para exposición mercaderías, para almuerzo; las clemas, los bancos, y todo aquello que tiene nexos con el comercio, se disputan a ocupar los locales vacíos, así como informándose por las circunstancias, a aceptar puntos que antes creyeran alejados del corazón ciudadano.

Por último, ya no son sólo los bungalows o chalets de ricos propietarios para ser ocupados única-

mente en los descansos veraniegos los que se hallan en el extremo sur. Abundan casas de todas las construcciones, con inclinación o de matices de las diversas clases, y los servicios de transporte lo comprueban con la atención de las líneas de este rumbo, en donde ha llegado a ser más grueso el número de familias.

La construcción de cantones o barrios, El Gallito, Palomo, La Palmita, La Palma; y otros por lotificaciones particulares como en La Reforma, Triyol, Guardia Vieja; San Pedro, y aún más allá, como la Villa de Guatulupe, Sancho, etcétera, son una necesidad a recibir por este lado a la población. — Estos raras cosas que tienen muy en cuenta la actividad que corresponde la regulación del saneamiento público, va ser trato del riego de aguas, de drenaje, de construcciones, de alumbrado, de abastecimiento de agua, etc. es de la municipalidad y dirección de salubridad pública principalmente, para la ordenación de los jardines indispensables y de todo aquello que signifique salud e higiene.

Hace poco se discutía en una sesión municipal la conveniencia de reformar la ley de construcciones, sobre todo en lo que respecta al trazo de nuevos campamentos, aldis, etc., a la amplitud de las calles; se decía en aquella junta y con sobrada razón, que lo que disminuye el ancho de las calles de diez metros incluyendo la parte de las aceras para las sillas, secundarios, es bien reducido; y que hay que tener en cuenta que para los barrios de gente pobre, por ser, por lo general más estrechos las viviendas por razones económicas, hay que dejar más ancho el terreno público. Los conceptos se manifestaron entonces de acuerdo en fijar como mínimo de amplitud de las nuevas calles, la de veinte metros, dejándose dos y medio de cada lado para las aceras y quince para la calle propiamente dicha.

EN TODAS PARTES

las "Pastillas de Adams" han sido siempre las preferidas por su incomparable eficacia en el tratamiento de los Resfriados y la Grippe. 40 años de éxito respaldan esta inmejorable medicina.

LA DISCUSION DE LOS PROYECTOS HACENDARIOS DEPENDE DE LA FORMACION DEL NUEVO GABINETE

Como es sabido, a raíz de haberse presentado la crisis ministerial, quedó en suspenso en el congreso la discusión de los proyectos hacendarios. Sobre este asunto, algunos señores diputados hicieron el siguiente comentario: la discusión de dichos proyectos hacendarios depende ahora de la formación del

nuevo gabinete. Mientras no quede éste constituido no se iniciarán los debates ya comenzados sobre esos asuntos. Hay que ver primero cuál es la persona que se hará cargo de la secretaría de hacienda, pues de ello dependen el que se siga esa discusión o se aplaque indefinidamente.

TRESCIENTAS CINCUENTA LIBRAS ESTERLINAS HA PAGADO LA

“FOTOGRAFIA SOTILLO”

“PROCESO MINIMO DE CALDWELL”

en su reapertura en Costa Rica.

El “PROCESO MINIMO” hizo posible las fotografías de la estrato-esfera en las exploraciones del profesor Piccard. El descubrimiento de ese proceso ha evolucionado el laboratorio fotográfico y será Costa Rica el primer país del Continente donde se emplee el “PROCESO MINIMO”.

La FOTOGRAFIA SOTILLO trabajará en su nueva instalación el moderno sistema de OMINOGRAFIA, y los procedimientos Euvachrom y Bromóleo hasta ahora desconocidos en Centro América.

Ampliaciones de negativos instantáneos con óptica megascópica aplicada, lo más moderno en técnica de laboratorio profesional

AVENIDA CENTRA.—Esquina del Hotel Costa Rica.—Teléfono 2-5-3-4

NOTA.—Mientras organizamos nuestro departamento técnico recomendamos al público la Galería de don Luis G. Arias

POR QUE NO SE CASAN LAS MUJERES

La tiranía de la moda

De algunos años a esta parte, las modas vienen estableciendo una lamentable confusión entre hombres y mujeres.

Los modistos famosos, Poiret, Worth, Doucet, Rouff, Paquin, Redfern y los sucesores de éstos, han venido debilitando poco a poco el feminismo en los trajes, adecuándolos a las tendencias expresadas en conferencias y artículos de revistas. La mujer viene disputando el campo al hombre en numerosos empeños, y un sentir explicable la va llevando a imitar su indumentaria, razón por la cual ha venido recibiendo con satisfacción las creaciones que se inspiran en esa tendencia.

El smoking ha encontrado su correspondiente en la moda femenina, diferenciándolo una falta cortina y sencilla. Los trajes sastre cobran interés, sobre todo en determinadas estaciones, así como el complemento de gorta o hombre rongo. Para montar, son ya de rigor los pantalones y otros atributos masculinos; y la falda-pantalón, durante largos días imperó con éxito.

Se buscan para la calle trajes sencillos, ajustados al cuerpo, ligeros, para no dificultar el trabajo en fábricas, almacenes, oficinas, acompañados de calzados tacones cortos, bastón algunas veces, corbatín y sombrero de pocos adornos.

En los deportes, gran parecido tienen ya los uniformes de los dos sexos; y por lo que hace a los cambios de los pasados nocturnos, algunos abrigos semejan a los del elemento masculino, y no es raro ver un cigarrillo en los labios de las elegantes.

En los bailes, la falda larga tiende a cubrir todo el cuerpo, como suelen defenderlo los hombres; y al llegar a las mesas, los licres son usados indiferentemente por hombres y mujeres, hermanando una alegría nacida de la hora, que no de la calma del espíritu.

Y qué decir de los colores de los trajes usados a bordo, en su franca uniformidad; y del parecido en la protección que a los cuerpos se les da en las playas, y en las piscinas usadas para las horas del descanso? Los modelos de Augustabernard, Lanvin y Hyams, son inquietantes.

Las portamonedas de las damas, ya se asemeja a las de los hombres; y no es esto sólo, sino que se acostumbra a pagar los cocktails también. Si lleve, un impermeable parecido al que usa el sexo masculino las protege; y al apurar la lluvia, solas asaltan un taxi para llegar a su destino sin temor a una sorpresa.

En cuanto a los cabellos, es no tanto que las más se los recortan, según los diferentes usos, pero tratando de imitar las cabezas masculinas. Un peinado Pompadour ya es raro encontrar por no haber pelo largo, y muy de tanto en tanto aparece una imitadora célebre como Mary Doran, de Hollywood. No es posible conservar grandes masas de cabello bajo los estrechos sombreros que se usan. Apenas así se admite algún rizado en los sextreros y eso con no mucha frecuencia.

El peinado vaporoso perdió terreno, y ya la navaja sacrifica sin piedad cabellos que los poetas me dicevalas alzarían agrandados de las salas de los peluqueros.

El corset fue desterrado; y así también otros complementos de la indumentaria femenina. Las medias están en crisis y por lo que hace a la ropa interior . . . es

preferible no hacer comentario al gulo.

Los anillos se uniforman también; pueden pasar de una mano tosca a una alba y delicada, sin que sufra la moda; y lo mismo se da decir de otras joyas. Los pendientes van pasando a la historia; y hombres y mujeres consultan la hora en la muñeca de la mano izquierda.

Otras se usaran en ambos sexos; así apuramos un poco, hasta el rouge, los cosméticos, lociones, navajas de afeitarse, como de sajes cigarreras y abotonaduras expeditas.

Y los impertinentes que usan letradas y doctoras? Y el andar uniforme? Y la risa estrepitosa? Van desapareciendo las sonrisas y las lágrimas siendo sustituidas por los mohines severos y los gestos casi militares. Ambos sexos se saludan ya con la mano; o con un movimiento de cabeza; o con una palabra seca y moderna; o con un golpecito en el hombro. La moda tiende, pues, a uniformar hombres y mujeres; y todos, insensiblemente, van aceptando de buen grado la confusión, como si de previo hubiesen sido consultados. Es lo moderno, lo chic, lo elegante!

EL DUENDE NEGRO

HAN SIDO COMPROBADOS LOS CARGOS QUE SE HICIERON CONTRA LA JUNTA DE EDUCACION DE TOBOSI

El juzgado segundo de lo contencioso administrativo tramita el expediente que se sigue por la de mancha hecha hace algún tiempo contra la junta de educación de Tobosi, jurisdicción de Cartago, de aquella esa en la que se decía que nuncia esa corporación había incurrido en graves irregularidades en lo

que se refiere a la inversión de unos fondos.

De las declaraciones vertidas y comprobantes aportados se desprende que esos fondos fueron bien invertidos, es decir, destinados al pago de algunas obras que dicha junta de educación llevó a cabo en el distrito.

LIQUIDACION DE UN NEGOCIO COMERCIAL POR HABER DISMINUIDO EL CAPITAL SOCIAL

Desde hace algunos años opera en la ciudad de Heredia la razón social José Zamora e hijo, dedicada a las actividades comerciales.

Integran esa sociedad los señores José Zamora Bolaños y Rafael Zamora Trigueros, padre e hijo, quienes dispusieron, de común acuerdo, liquidar los negocios.

Tal resolución la tomaron en vista de que el capital social ha

mermado en un cincuenta por ciento, debido a las causas de todos bien conocidas, y de conformidad con lo que al respecto consignó la escritura de la fundación de la sociedad.

En la escritura de disolución se ha convenido que asuma el cargo de liquidar el soció don José Zamora Bolaños, con el carácter de apoderado generalísimo.

Radio Laboratory

Montado a la perfección, para servir mejor a usted

Toda clase de trabajos eléctricos Radios -:- Electrolas -:- Instalaciones

CONSULTAS GRATUITAS

Ocho años de experiencia en el ramo

“San José Radio Laboratory”

Frente a “La Torre del Oro”

Teléfono 2855 -:- Apartado No. 300

San José, Costa Rica

De Nuestros Colaboradores

La escueta verdad

Rumores en alta voz

Los principales culpables de las horas de amargura porque actualmente atraviesa el país y del crudelismo de la crisis y de la desconfianza son; el señor presidente de la república y nuestro exministro en Washington.

Peruen ellos pues ante la historia, que sabrá imprimir en sus páginas negras el estigma que merecen, por su responsabilidad sobre el pasado, así como por el presente y por las consecuencias del enigmático porvenir sobre el cual se ciernen y vislumbran, fatales horas de angustia, de tragedia y de dolor.

Son la falta de carácter, del señor presidente de la república y las imposiciones de nuestro exministro en Washington, la culpa de nuestros males pasados, presentes y futuros.

Con qué objeto se ha hecho uso de esa falta de carácter y de esas imposiciones? pretexo de consecuencia política— a costa del sacrificio de la nación — asegurar los el porvenir a un grupo de nepotes, paniaguados y empleomanías, por cuyas manos en forma de oro el sudor del pueblo se ha secado como asogue.

Cabe también responsabilidad a estos malos costarricenses, que por querer continuar y por temor a que se les termine la fastuosa y licenciosa vida que han venido disfrutando, posponen los intereses de la patria a sus personales ambiciones, comprometiéndose a cumplirlos “a como haya lugar”; es decir; sin importarle los medios a que han de recurrir, así ester entre ellos el honor, la tranquilidad y el bienestar de la nación.

Culpables somos también quienes por temor o por gozar de una mentida e ilusoria tranquilidad, optamos por dejar hacer permitiendo que por nuestra apatía e inercia, se manifielen y conculquen nuestros más sagrados intereses.

La opinión pública es la de que mientras esté el señor González Víquez en el poder, será el exministro en Washington quien organice los gabinetes y dependencias del gobierno, lo que es como decir, que dicho señor es el verda dero presidente de la república.

Esto prueba que ya no es posible hacer desaparecer el perjuicio de desconfianza general y que se han para la reorganización del gabinete, así como halidas todas las buenas voluntades intenciones que con tal objeto se aporten.

Ante esta escueta y negra realidad no queda otro recurso que cortar por lo sano, es decir quitar la parte cancerosa, así como lo que huele a tute-castismo en el ministerio de seguridad; ahí pero, se nos dirá, es que todo está podrido; pues quíteselo todo. ¿Cómo?; pidiéndole al congreso que es el representante del pueblo, que mediante la explicación de las causas presentes y de los peligros futuros, le indique al señor presidente de la república la conveniencia de presentar su renuncia, y en caso de que así no lo haga, aceptárela en la forma que él aceptó la del señor ex-ministro en Washington. Si esto no se hace, venga la justicia del pueblo o la ira de Dios.

Fray CANDIL.

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

NUESTRA SOCIEDAD

El baile del 4 de Julio del San José Athletic Club
LAS RECIBIDORAS

ENFERMOS

—Guarda cama desde hace varios días don O'Jaquin Tinoco Lara.

Le deseamos al señor Tinoco una pronta y completa mejoría.

—Se encuentra enferma desde hace varios días la distinguida señorita Maria Cecilia Lara Bustamente. A B C hace votos por su pronta mejoría.

—Mejor de salud se encuentra la estimable señora doña Pepa de Echandi.

PIC-NIC

La secretaria de educación pública y algunos miembros destacados del magisterio nacional efectuaron hoy un paseo a la ciudad de Naranjo en honor de la señorita profesora Berta Quesada. Asistieron a esta fiesta el secretario de educación, profesores, maestros y algunos otros invitados.

COMPROMISO DE BODAS

El domingo pasado se celebró en esta capital el compromiso de bodas de nuestro estimado amigo don José Enrique Garnier B. y la bella señorita Marta Sánchez M. ambos pertenecientes a familias distinguidas de nuestra sociedad. A B C envía muchas felicitaciones para los jóvenes comprometidos.

LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA RESOLVERA EN SU SESION PROXIMA LA INICIATIVA DE LA JUNTA PROGRESISTA DEL BARRIO DE ARANJUEZ

En su sesión de anoche, la municipalidad conoció de una solicitud de la junta progresista del barrio de Aranjuez para que se denomine la calle de la Aduana con el nombre de "Calle Ismael Murillo", en honor a la magnífica labor realizada por este caballero en bien de aquella localidad, labor realizada por este caballero en bien de aquella localidad, labor que ha sido en su mayor parte como particular y no como municipal. La resolución de este asunto fue pospuesta para la próxima sesión.

A continuación el regidor Rodó planteó una moción para que no se otorgue esa clase de honores a los regidores que han realizado alguna obra.

Tenemos entendido que esto lo hizo por lo que se refiere al señor Murillo, ya que la junta pro-

gresista al hacer la iniciativa no ha tomado en cuenta al municipio, sino al ciudadano que desde hace muchos años ha venido luchando por el progreso de aquel barrio cuyo adelanto, en su mayor parte, se lo debe a él no como regidor sino como simple vecino lo cual es más meritorio aun. — El caso del señor Murillo, es pues, excepcional, y nada tiene que ver en el hecho de que ahora sea regidor. Y de todos modos es una iniciativa de los vecinos de un barrio en reconocimiento a sus nobles empeños, y no una idea nacida al calor de los intereses municipales. — La municipalidad lo que debe hacer, en consecuencia, es acceder a esos deseos de aquellos vecinos y no ajustarse a un criterio determinado, que bien pudiera traslucirse en un egoísmo criticable.

NOMBRAMIENTO DE NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO COMERCIAL DE COSTA RICA Y ACADEMIA INGLESA

San José, Costa Rica, Junio 1931
Señor Director del A B C.
San Jcs.

Distinguido señor:
Tengo el honor de avisarle que en esta fecha, con la aprobación unánime de los profesores y alumnos, he depositado en nuestro excelso colaborador, el profesor don Salomón de la Sclva, la suprema dirección del Instituto Comercial de Costa Rica.
Le agradeceré altamente su asistencia a la Asamblica Públi-

ca que se verificará en el Salón del Colegio de Señoritas la noche del viernes 25 del corriente a las 8.30 p. m., en la cual con el título de rector, el profesor de la Selva aceptará su elección, y los alumnos harán una demostración de sus conocimientos adquiridos durante los meses pasados.
Con mi más distinguida consideración, soy de usted, muy atento y seguro servidor,

Frederick Gould, Fundador



SRA. CARLOTA ALVARADO de TINOCO

Programa musical que ejecutará la orquesta Murillo en la academia del Kit-Kat Club el Sábado próximo

- | | |
|--|---|
| 1—March Kit-Kat Club. | 8—Muchachas se apagó la luz. |
| 2—You're simple delish. Fox trot, blues. | Rumba. |
| 3—You're driving me crazy, fox trot. | 9—When your has hair has tur nto silver; waltz. |
| 4—Lamento africano. Danzón. | 10—Cuban Blue. Blues. |
| 5—Dancing with tear sin my eyes. Waltz. | 11—Alguna Vez. Fox Trot. |
| 6—Dancing to save your sole. Fox trot. | 12—Manisero. Danzón. |
| 7—Hello Beautiful. Fox trot. | 13—Un beso loco. Waltz. |
| | 14—Just a Gigolo. Fox Trot. |
| | 15—He's my secret passion. Fox trot. |

BAILE DE INAUGURACION

Para el suntuoso baile que preparan los socios del San José Athletic Club el 4 de julio en su nuevo y espacioso local en frente del parque de Morazán en honor de los señores don Adolfo Cañas y don Alberto Aragón se han dignado aceptar el cargo de recibidoras, honrando así a los socios de este importante centro social las siguientes señoras y señoritas de nuestra sociedad:
Doña Carlota Alvarado de Tinoco, doña Luisa Rafo de Ponce, y doña Margarita Alvarado de Ketch; señoritas Marjorie Zürcher, A. Maria Pia de Benedicis, Victoria Terán V. y Miriam Castro S.

VIAJEROS-INTERIOR

De la provincia de Alajuela regresó don Francisco Cubero.
—Procedente de San Ramón se encuentra en esta capital el joven don Francisco Orlich.

VIAJEROS

—Partió para El Salvador la estimable familia de don Santos León Herrera. Les deseamos un feliz viaje.

En el Central.

- Programa de la retreta que dará la banda militar hoy miércoles 17 de junio, a las veinte horas, en el parque Central.
- 1.—Marcha de gala. — Allier.
 - 2.—Blenzi. Obertura de la Opera Wagner
 - 3.—Capricho morisco. — Intermezzo. Boccalari.
 - 4.—Una fiesta en Aranjuez. — Fantasia española. Demersseman.
 - 5.—La Danza de las serpientes. Boccalari.

El director, Roberto Cantillano.

SEÑORA LE CONVIENE EVITARSE MOLESTIAS

Generalmente la señora de casa se mortifica cuando alguno de los artefactos eléctricos deja de funcionarle y más que todo, cuando no encuentra a la mano al electricista considerado y competente que pueda arreglárselos. Nosotros hemos resuelto este grave problema: Con una POLIZA DE SEGURO, cuyo valor es de ₡ 2.00 MENSUALES, la señora de casa podrá estar absolutamente tranquila y segura, porque al minuto, nuestro operario estará en su casa para repararle el daño y porceder asimismo a una revisión total de su cocina, calentadores, plancha e instalación eléctrica.

El lema de nuestra organización es

Eficiencia - Honradez - Economía

Al llamar al teléfono 3280, nuestros agentes estarán a visitarla.

SOCIEDAD ELECTRICA AMERICANA

CARLOS FERNANDEZ MORA

JUAN RAFAEL ACUSA C.

Administrador

Jefe Técnico

100 varas al Oeste del Templo de la Música.—Parque de Morazán

La fama de que gozan las PASTILLAS de ADAMS en el mundo entero, para los RESFRIADOS y la GRIPE, se debe a su eficacia insuperable.

FALLECIO EL FAMOSO DICTADOR DE MANCHURIA

GLOSARIO DE LA PRENSA

COMENTARIOS AL VUELO

UN MUERTO VIVO.

La incredulidad de las gentes ha llegado, en estos días de vacilaciones y debilidades presidenciales, al grado de no creer ni en la muerte. Nada nos parece que pueda ser cierto y no creemos ya ni en la paz de los sepulcros. Y si no, a mano tenemos el ejemplo de lo que aconteció ayer en el cementerio de los obreros. — Por qué debe ser horrible el muriéndose uno, del todo de una vez, todavía los amigos no quieren darle crédito a nuestra actitud más sincera, más profundamente leal, como es el estirón final que todos, un día cualquiera, hemos de dar.

Pero no es posible ahora vivir sin morir y morir sin vivir, al menos mientras don Cleto no resuelva el affaire de los ministros y de la neutralidad del gobierno en la próxima lucha electoral.

DON RICARDO Y LA REACCIÓN ANTI-TUTO - CASTRISTA.

En algunas de estas glosas volanderas el venabolo de nuestra crítica se apuntó contra la personalidad política de don Ricardo Jiménez. Nuestras palabras contenían un sentimiento de oposición, tenaz y sincera, a su 3a. posible presidencia. Nos inspiraba, en el fondo real de nuestra conciencia, un anhelo de renovación, un vigoroso deseo de cambiar el escenario y los hombres de nuestra política. Veíamos en él, encarnarse en su figura de gobernante, la Costa Rica vieja, un poco desvaída; la Costa Rica que nos ha negado, a las generaciones que llegamos después del 1900, el pan y el agua, dándonos como herencia única una cohorte de hombres llenos de presbajos pero desprovistos de toda generosidad. Por eso adversáramos a don Ricardo.

Tenemos contra él un justo reclamo. Le consideráramos en cierta manera cómplice, o coautor por leñidad, de los despojos de la mala ley de gracias municipales que nos arrebató las tierras; lo consideráramos reaccionario en su ideología política y negativo en su acción de gobernante; éramos, en síntesis, rebeldes a la hegemonía intelectual y política que ha ejercido en treinta años de nuestra vida pública.

Pero ahora . . . cuando en el horizonte se anuncia el espectro de la imposición que presionan un ministro poco escrupuloso y un

político conocido por sus piraterías anteriores, la figura de don Ricardo se nos antoja necesaria y evidentemente útil para el país.

Su nombre y su carácter bohemiano servido, sin lugar a duda, de escudo y parapeto y la ayuda y arteria de los enemigos de las libertades públicas se hubieran ensañado ante la magnitud del atropello que significaría agredir a un hombre de su talla en sus legítimos y consagrados derechos, como una de las figuras más destacadas en el país.

EL AMOR MODERNO

El enamorado espiritual y donoso que aún cree en la efectividad de los celosios sentimentales y gasta sus mejores energías en la erótica busca, es hoy un esperpento con mucho de antigüala. Los parisienenses son más prácticos. Actualmente, en los bulevares y en las calles más céntricas de la ciudad Luz, los eternos don Juanes van regando amor con la acerada punta de unas largas agujas impregnadas en alguna sustancia tóxica. "Las lesionadas — dice el cronista — son, parece, un poco despusés de la punzadura malévola, propicias a perder el sentido y fáciles para embarcarse en la risueña seducción de la aventura. Las cosas son así más prácticas. Un piquete a tiempo y la garza plagará las alas a los pocos pasos.

LAS VISTAS A CASTRO QUESADA.

El nombre de don Manuel Castro Quesada se menciona, con marcada insistencia, por candidato presidencial. — No es de extrañar que ahora tenga la casa llena de visitas; amigos; — como Teledito que le ofrece su incondicionalidad con o sin renuncia; como Pollo Fernández que le abraza ciento ochenta veces al día y le llama Manolo; como Joaquín Fernández que le mira con ojos melosos; como Gerardo Zúñiga Montañar que le habla de cuartelazos; como D. Andrés Venegas que espera que don Manuel haga una zangamida con los cuarteles y le llamen a él a ocupar el sollo presidencial como Terce. Designado; y cien partidarios con cien alabardas, o séase sables, para inflingirle otras tantas heriósas, vulgo, sablazos.

Y así, entre la alegría y el entusiasmo de sus paladines, y entre los vitores del coro de habie-

das que siempre rodea a los políticos triunfantes, don Manuel va pasando los días de intensa crisis que actualmente padece el país.

Pero su alegría será breve y su quebranto inmerso, cuando la reacción de todo el país ultrajado se le venga encima. Entonces será el crujir de dientes.

Establecimiento de Oficinas americanas en Canadá.

WASHINGTON, 17. — Informes recogidos por la comisión arancelaria del congreso indican que numerosas compañías industriales americanas están estableciendo fábricas en Canadá con motivo de las reformas arancelarias llevadas a cabo en dicho país.

El problema de las comunicaciones en Rusia.

MOSCU, 17. — El comité central comunista ha dado instrucciones al comisario de ferrocarriles para "utilizar propiamente la técnica extranjera con el fin de solucionar las dificultades de los transportes". Al mismo tiempo,

llama la atención al comisariado por no haber logrado aplicar la experiencia de los expertos extranjeros, lo cual confirma la veracidad de las frecuentes quejas que al respecto se han presentado.

Producto del Impuesto sobre la renta en Estados Unidos.

WASHINGTON, 17. — En los círculos oficiales se anuncia que el impuesto sobre la renta correspondiente al segundo cuarto de este año producirá doscientos noventa millones de dólares. En el mismo período del año anterior, fue de quinientos veintiseis millones.

Se dice que ha muerto el dictador manchuriano.

TOKIO, 17. — Despachos de Peiping, no confirmados, dicen que Chang Szeihlang, dictador de Manchuria, ha muerto.

La catástrofe del "Saint Philbert"

SAN NAZARIO, 17. — Hasta ahora han sido recogidos ochenta y un cadáveres de pasajeros del vapor SAINT PHILBERT, de los cuales cuarenta y ocho han sido identificados. Los otros serán remitidos mañana en una fosa común, en Nantes. Briand, nativo de Nantes, representante de ese departamento en la cámara, envió flores para las víctimas no identificadas.

Los propietarios del barco hundido niegan que hubieran a bordo un centenar de cocheteros de niños, indicando que según sus datos, el número de víctimas es de 467 a 488, de ellas setenta tripulantes.

Los expertos oficiales creen que el vapor estaba en buenas condiciones de navegación, no siendo su cargamento excesivo al producirse el hundimiento.

Taller Vulcano

(El único científicamente instalado y atendido por un experto especializado en la vulcanización y reparación de toda clase de llantas)

NUESTROS SERVICIOS SON INMEJORABLES POR QUE:

USAMOS los últimos y más modernos métodos
EMPLEAMOS materiales y accesorios FIRESTONE
GARANTIZAMOS nuestro trabajo por escrito
COBRAMOS precios módicos y damos buen trabajo

OTROS SERVICIOS

Cargamos baterías :: Engrasamos Carros :: Pintamos Aros y Capotas :: Graduamos Claxones y Frenos

TENEMOS EXISTENCIA DE:

PARCHES :: Neumáticos y llantas de todo tamaño.
Fibra para frenos :: Bombillas de Luz :: Cables para Baterías :: FAJAS PARA ABANICOS

ENRIQUE GARNIER B.

Pasaje Jiménez Aparad 775 Teléfono 4104

Intento de Estafa en Santo Domingo

Nuestro corresponsal en Santo Domingo de Heredia nos comunica que al copocido farmacéutico don Víctor Rodríguez se le quiso estafar cayendo el cul pable en manos de la policía.

En la mañana de hoy se presentó un individuo que decía ser de San Isidro, trayendo en un sobre un cheque por valor de cien colones sobre el cual de

seaba coger la cantidad de \$ 50 y después pasar por el fosto del dinero, el cheque venía firmado por un tal David Zúñiga. Don Víctor notó que el individuo actuaba un tanto sospecho y dejó a uno de sus empleados entendiéndolo mientras él llamaba a la policía que se encargó del estafador poniéndolo entre rejas.

"A. B. C."

el mejor vespertino

DEPORTIVAS

El encuentro del Domingo Orión - Gimnástica.- El sensacional torneo del año.- Preparativos para los festejos del Domingo en el Estadio

Como nuestros lectores y deportistas están al tanto de los juegos efectuados durante el campeonato 1931 y tomando en consideración que el domingo próximo a las diez de la mañana se enfrentarán los equipos de más valía en este campeonato. En este juego que será el más lúcido de la temporada se nos ofrece poder apreciar algo verdaderamente sensacional.

Se prepara para el domingo muchos festejos entre ellos la banda militar amenizará el partido, es dedicado a los distinguidos presidentes de ambos clubs, señores don Porfirio Morera y don Pedro Giralt elementos de valía del deporte nacional. Con la asistencia de las madrinadas de ambos clubs distinguidas damitas de esta

capital que honrarán sus palcos; dándose a cada cinco el color de los que son merecedores. Se cambiarán ramos y se darán los gritos de guerra (Hurras) de cada uno de los equipos. — El Orión alineará en el siguiente forma: Mezerville, Salazar, Araya, Monge, Salas I y Salas II, Bolaños, Herrera, Hurt, Fournier y Carazo.

Gimnástica: González, Escorriola, López, Rojas, Fausto, Alber tazzi, Mora, Solé, Pérez, Marchepí, Marchena 2.

Actuará como juez de esta interesante partida el señor don Hernán Gómez, uno de los jueces más capacitados con que cuenta el país, y que en este partido fallará como siempre lo ha sabido hacer, pues sus fallos se distinguen por su honradez.

Deportivas en Broma

COMENTARIOS DEL ZACATE

Estos comentarios deportivos no tienen otro fin que, encontrándonos de buen humor querremos darle la lata a los deportistas que el domingo próximo sudarán en la sabana defendiendo los colores de su bandera, y por la sonrisa de una dama.

Mezerville. — El super-gaol' q' se los tira de guapo, espéral y tiene confianza que no perforará la meta ni un acortito pero no Pérez, y haciéndosi más perforástele tú rudas esperamos verlo con "Alegria" el majista, el próximo lunes dándole fricciones para auyentar los calambrés.

Argayita. — (Tuttle) el supersticioso, dice que si se rasura antes del juego pierde el "Orión" y si no lleva la pata de conejo, mete la pata.

Salazar. — Este saquero, con más calma que don Solón pateará la bola y espera que ruede sobre el "verde socate" como dice Mister Valentín Mac-abro.

Bolaños. — De este Bolaños se espera mucho, por lo menos un berrinche como el que tuvo la vez pasada esperamos en este gran juego verlo risueño y contento.

Hurt. — Nos informan que es tan gran jugador, antes de jugar le enciende siete colonas de velas a la corte celestial. — Perico lo cuida como si fuera un hijo, lo alimenta con leche agria, la única industria nacional que prospera en estos tiempos tan críticos.

Herrera. — A este no le hablen de leche, se entrena ordeñando vacas, y comiendo huevos con cebolla y tomate como dice el "creado" y cuidados por su misma mano.

No molestaremos más orioneses, ahora vamos con algunos de la Gimnástica les haremos un paqueño retrato para cuando vayan a Colombia sean conocidos y les oen el visto bueno.

González. — Muy buen goal, de carácter jovial lo único es que cuando le tocan el amor propio, lo espinita parece una hormiga agria.

Escorriola. — (Pepe) testarudo como todo catalán que todavía piensa en una república independiente, dicen que solo usa la cabeza para desviar el balón, y nada más, pero como la gente habla tanto...

Fausto. — Este no fue el que hizo el pat oon el diablo, sino con la bola pues al maneja bien cuando se le pone a tiro.

Mora. — (El Pato) será porque es de Tres Ríos, que le dicen así? o porque todavía come con cuchara?

Soley. — No es el ministro, ni juega ajedrez, ni el de LA TRIBUNA es el que administra el balón en la sabana y cuando gana admínistrá también la buena.

Estos coqueñillas de mal humor se las dedicamos a todos aquellos que pretenden ser estrellas que entrellados, quieren formar un gobierno de futbolistas, que cerquen la sabana, que saquen las vacas, que espanten los chivos que le den fuego al tago y a ciertos aviones que llegan a molestar a los pobres deportistas. En fin gueren una tiranía, y son comunistas sólo cuando se trata de bolas, nada más.

ARTE.

Enfermedades q' nacen y Enfermedades q' mueren

Tan curiosa como interesante es la última obra del eminente patologista Ch. Nicolle, titulada "Nacimiento" y vida muerte de las enfermedades infecciosas" que si on es inspirada, al menos ha aparecido después de la presentación en el oeste de la India, región de Bombas, de una nueva enfermedad que consiste en una fiebre con toxemia seguida de una erupción que mata al 50 por ciento de los enfermos. Hasta el día no se ha encontrado el agente patógeno y son muy pocos los europeos atacados. Algunos médicos se inclinaron al principio a considerar este mal como una forma anormal de la escarlatina, pero los estudios hechos demuestran q' no hay tal, que los caracteres son muy distintos y que se trata de una enfermedad infecciosa completamente nueva. Ya no es posible la duda acerca de la existencia de nuevas enfermedades, sobre todo en el grupo de las infecciosas.

Es hoy profundo el convencimiento de que las enfermedades infecciosas diversas que se conocen, no han existido en todos los tiempos, sino que se han ido presentando sucesivamente a medida que los microbios han invadido el organismo humano. Muchos de esos microbios que después han vivido como parásitos sobre el hombre, los ha adquirido de los animales. Estas enfermedades, al teoría lógica, pues la contraria supondría que el hombre había venido al mundo con todo el repertorio conocido de enfermedades parasitarias.

En nuestra época no puede dudarse de la posibilidad de la muerte de las enfermedades infecciosas, porque se ha visto o porque gran número de ellas y que no se ignoran los medios para suprimirlas, o cuando mismo para evitar sus ataques. Nada importa que el virus siga existiendo en la naturaleza, si sabemos cómo podemos ponernos fuera de su alcance.

El sabio no busca más que una muerte relativa de las enfermedades infecciosas, puesto que no persigue al agente patógeno para destruirlo en sus fuentes naturales. En realidad, debe afirmarse que muchas de las enfermedades infecciosas han muerto en extensiones considerables del globo y que subsisten en otras grandes porciones territoriales. Tal sucede con el tifo, la lepra, la peste, la fiebre amarilla, el cólera. Hay zonas donde están extirpadas y zonas donde subsisten porque no ha podido llegar a ellas el esfuerzo de la medicina.

No están tan lejans de nosotros las grandes epidemias. Sin que nos remontemos a lo que nos cuenta la historia de aquellos estragos y asolamientos de siglos anteriores, aun están frescos los daños causados, en Europa por el cólera y la gripe en los últimos años del pasado siglo XIX. En el mismo, causaron también sus funestos efectos diversas pestes y la fiebre miltar inglesa. Pues bien, el mundo civilizado no conocerá en adelante estos azotes, de modo que poco importa que el agente patógeno continúe existiendo, si ya podemos evitarlo. Esas plagas están virtualmente muertas y con ello nos damos por muy satisfechos. Otras de esas enfermedades infecciosas, como por ejemplo la sífilis, asonizan, aunque todavía sus estragos son considerables. Otro de los azotes como la lepra, se extingue más rápidamente.

Todo demuestra, por tanto, que ahora no es posible, al me-

nos regionalmente, matar las enfermedades infecciosas. Y si pueden renacer localmente, por la introducción inopinada de agentes infecciosos, esto significa simplemente un contagio, pero nunca la creación de un mal por la adquisición de organismos virulentos de un agente hasta ese momento no parasitario. No se excluye, sin embargo, el que puedan presentarse nuevas enfermedades infecciosas y Nicolle es de esta opinión. No hay que acudir a la historia sobre este punto, pues la experimentación, nos informa mejor, proporcionando indicaciones interesantes. Indica la posibilidad de un parásito de animal al medio humano y también la sensibilización de una especie a un parásito al cual era naturalmente refractaria. Dicho más claramente: un parásito puede adaptarse y convertirse en patógeno y un organismo puede abandonar su resistencia natural. Ambos fenómenos se producen en la naturaleza bajo la influencia de causas desconocidas, pero pueden también producirse en el laboratorio por causas de terminadas y especificadas. Un parásito privado experimentalmente de virulencia puede recuperarla, según ha demostrado Pasteur; esto hace factible la idea de que se podrá experimentalmente una enfermedad nueva, sirviéndose de un agente patógeno. Pero Nicolle dice que no se ha hecho la experiencia y que probablemente no se hará porque no resultaría concluyente.

Acaso no se conseguiría sino revivificar una virulencia que existió en el pasado. Nadie ha creado una enfermedad infecciosa nueva, y sin embargo, la bacteriología ve bien como un organismo independiente, convertido accidentalmente en parasitario, ha podido devenir virulencia y puede formar una opinión sobre el origen de las en-

fermedades infecciosas. En un medio nuevo, el organismo convertido en parasitario, debe adaptarse, evolucionar, transformarse en su fisiología, en su nutrición, en sus secreciones. Lo cual es decir, que puede haber enfermedades infecciosas nuevas. La prófuga y benévola naturaleza, donde todo es creación se dedica también sin escarso a crear enfermedades nuevas, con un éxito superior al que los pobres mortales desearían. En torno de nosotros mismos elaboramos males de los que al fin damos cuenta y como los primeros casos los desconocemos, nos morimos hasta el momento en que se averigua la causa y se combate con resultado satisfactorio.

La producción de enfermedades nuevas dependerá (como ha debido depender siempre), de un fenómeno biológico de relación reciente, que es la mutación, el cambio brusco. La mutación del microbio explica muchos fenómenos y accidentes, así como el que no siempre sea perjudicial. Nacerán enfermedades nuevas y otras se modificarán. Entre ellas las más amenazadoras son, según Nicolle, la fiebre mediterránea, o fiebre de Malta y la meningitis cerebro espinal. A los bacteriólogos les queda mucho que hacer sobre esto, esperándonos hermosos días de descubrimientos y triunfos, días que no serán tan bellos para los humanos atacados.

Considémoslos pensando que es positivo que mueren las enfermedades infecciosas; que han muerto o están agonizando muchas y que todas en general seguirán el mismo camino gracias a los genios de Pasteur, Ferrán, Koch, Ross y tantos otros que han consagrado su vida a desterrar esos azotes de entre los humanos. Cierto que el hombre y la mujer, morirán siempre, pero le será más agradable morir de viejo.

Viviendo a la intemperie fue recogida una familia pobre

Nuestras predicciones en A. B. C. del lunes 15 del presente se están cumpliendo desgraciadamente.

Ayer fue encontrada en los lotes del antiguo Lazareto una familia pobre alojada ahí a la intemperie, con varios hijos entre ellos uno de tres meses.

La policía según tenemos informes se lo comunicó al señor gobernador de la provincia.

Mientras esto sucede el gobierno está ocupado en solucionar crisis que el mismo fomenta para

proteger a sus ahijados. El congresoumenta los tributos y el pueblo? Muy bien gracias.

Valentín Acedo.

NOTA. — Esa familia fue desalojada por no tener con qué pagar la casa y se protegía contra el sol y la lluvia debajo de los charrales. Durnate el día vagaban por las calles de esta ciudad recorriendo al sentimiento de sus semejantes para obtener qué comer.

NOHAY PAN TAN NUTRITIVO Y DE TAN BAJO PRECIO, COMO EL DE MUSMANI HINOS. ANUNCIENSE EN EL A B C

Lozán CURA ANEMIA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Hermann & Zeledón Botica Francesa UNICOS DISTRIBUIDORES

Inspector General de Tráfico del Tranvía.- El Cuartel de la Artillería.- Con el Intendente Municipal.- Oficina telegráfica para Barrio México.- La ley de pensiones alimenticias

Muy acertado se considera el nombramiento recaído en don Zenón Castro como inspector general de tráfico de la empresa del tranvía, y quien desde hace algún tiempo presta sus servicios en aquella empresa con beneficio de todos sus subalternos.

En el cuartel de La Artillería se nota un orden digno de elogio, es de el primer jefe hasta el último soldado. Hay en el personal militar de dicho cuartel una uniformación y orden admirables, lo que

hace que allí todo marche bien.— No existe el menor desacuerdo entre jefes, oficiales y demás subalternos.

Muy justo es llamar la atención del señor intendente municipal, licenciado Lara, respecto a la distribución que se hace de los fondos autorizados por el congreso para obras de emergencia. Se debería dar trabajo a gentes pobres con obligaciones forzosas, y no a individuos solteros, quizás solos y, por consiguiente, con menos compromisos que los otros.

Todos los barrios de la capital, con excepción del México, han sido dotados de una oficina telegráfica. El barrio México, que ha adquirido gran importancia por su extensión y población, requiere ya ese servicio teleográfico. Ojalá los directores de correos y telégrafos se preocuparan por instalar una oficina de esa índole en aquel lugar.

La ley de pensiones alimenticias se presta para que muchas mujeres ejerzan venganzas por un hijo, por otro, para recobrar su libertad a costa del sacrificio del marido abandonado.

Se han dado muchos casos de mujeres que abandonan el hogar para entregarse libremente a sus pasiones; y sin embargo se vale de la ley obligando al marido a que le pague la pensión alimenticia, y si no lo hacen por la falta de recursos las puertas de la cárcel se abren para ellos.

Es una intransigencia permitida por la ley.

UN OBSERVADOR

EN LA ADMINISTRACION DE RENTAS SE PUEDEN CAMBIAR LOS SELLOS DE TRECE CENTIMOS POR LOS DE DIEZ CENTIMOS

Estando ya en vigencia la ley que ordenara rebajar la tarifa de porte para las cartas de peso normal del servicio interior, los sellos de 13 céntimos tienen en este momento poco uso.

De esos sellos está abarrotado el comercio que se dedica al expendio de ellos, por lo cual la se-

cretaría de hacienda ha dispuesto que esos sellos puedan cambiarse por los de diez cént, que son los que se emplean para el porte de las cartas mencionadas.

Los interesados, pues, pueden efectuar ese canje en administración principal de rentas (Banco de Costa Rica) desde esta fecha.

EL CONCURSO SOBRE SEGURIDAD EN LAS VIAS PUBLICAS DESPIERTA GRAN INTERES

Millares de profesores y alumnos de todas las escuelas de los Estados Unidos participan en el concurso de lecciones y ensayos.

Washington, D. C., Mayo 15. —

Con motivo de la clausura de la décima campaña nacional sobre seguridad en calles y caminos en las escuelas elementales de los Estados Unidos efectuada por la junta de educación vial, se hizo pública la noticia de que más de 700.000 alumnos y millares de profesores habían participado. En esta campaña participan los alumnos de 10 a 14 años de edad, como también los profesores de las escuelas de primera enseñanza, públicas y privadas, de todo el país y sus dependencias territoriales.

Desde un principio está campaña de seguridad inaugurada en el año escolar de 1921-22, ha contado con el apoyo de la cámara nacional de comercio automovilística, una asociación de fabricantes de automóviles, como también con la cooperación de los ministerios de vialidad de los Estados Unidos,

las autoridades escolares estatales, municipales y otras, que colaboran con espíritu para el éxito de esta campaña. Cada año ha marcado un aumento en el número de participantes; 200.000 alumnos tomaron parte en la primera campaña, aumentando este número aproximadamente de 50.000 cada año subsiguiente.

La instrucción de seguridad en las vías públicas enseñada en las escuelas es prueba evidente de los excelentes resultados obtenidos en los Estados Unidos, y aquellos que al principio se opusieron a la incorporación de dichos cursos instructivos de seguridad en las escuelas, prestan ahora su entusiasta apoyo a esta extraordinaria cruzada. Se ha notado una continua disminución en la proporción de accidentes fatales automovilísticos a los alumnos durante los últimos diez años, en comparación con el total de tales accidentes en tanto que en 1928 la cantidad de accidentes fatales a los niños se redujo considerablemente en comparación con el total para el año 1927.

Otra comparación notable que demuestra los resultados efectivos de la instrucción de seguridad, puede obtenerse examinando los resúmenes de accidentes para el 1927 y el 1930, los cuales muestran que la cantidad anual de accidentes automovilísticos a los adultos durante el año 1930 había aumentado más o menos el 25 por 100 sobre la cifra de 1922, en tanto que el número de accidentes a los niños mostró un aumento apenas mayor del 25 por 100 sobre el año anterior.

La campaña se halla dividida en dos concursos; uno de ensayos para los alumnos que deben escribir una disertación de 500 palabras sobre un tema dado relacionado con la seguridad en calles y caminos, y otro de lecciones para los profesores que deben someter trabajos expuestos en detalles una de las fases de seguridad en las vías públicas.

Para el concurso de lecciones en el que participan los profesores, se confieren certificados de honor a aquellos que presentan la mejor lección y dichas lecciones entran en el concurso nacional para el cual el primer premio es un viaje a Washington, con todos los gastos pagados y un cheque por valor de \$500. El segundo y tercer premios consisten de cheques por trescientos y doscientos dólares respectivamente. Estos premios han despertado un vivo interés en los concursos y el número de participantes aumenta cada año.

Todos los premios son donados por la Cámara Nacional de Comercio Automovilística. El número total de premios para los estudiantes acordados a los alumnos en el concurso que se acaba de clausurar, ascendió a cuatrocientos treinta, siendo éstos distribuidos de acuerdo con el número de alumnos en los colegios de los diversos estados. Cada estado tiene derecho a un primer premio, que consiste de una medalla de oro y un cheque por quinientos dólares; un segundo premio consistiendo de una medalla de plata y un cheque por diez dólares; y por lo menos un tercer premio consistiendo de una medalla de bronce y un cheque por cinco dólares. Algunos de los estados más pequeños reciben tan sólo un tercer premio, pero estados como Nueva York y otros que cuentan con un mayor número de escuelas reciben un mayor número de tercer premios.

PIDA LOS CUPONES DE LA Costa Rica Advertising Co.

en los siguientes establecimientos:

- “LA VIÑA” de la Penitenciaría
- “LA UNION”, Paso de la Vaca
- “LA FLOR DE COSTA RICA”
- “BOTICA INTERNACIONAL”
- “PANADERIA FRANCESA”
- “BOTICA LA VICTORIA”
- TIENDA “LA MASCOTA”
- “EL INDIÓ” Fábrica de Café
- FABRICA DE CAFE Y CACAO “Q. H.”
- “EL MOLINTO”, Plaza Viquez
- FABRICA DE DULCES HELADOS
- “NEW YORK DRY CLEANING”
- “LA GLORIA”, Barrio de Amón
- “EL MAR ATLANTICO”
- “LA DESPENSA”
- “BOTICA TROPICAL”
- PULPERIA “BUENOS AIRES”, Aranjuez
- “CIGARRERIA BRENES”
- BAZAR “PARIS”
- “CARNICERIAS MORA y GUILLEN”

- José María Zúñiga G.
- Oscar Solera
- Antonio Filomía
- Gordiano Rodríguez
- Pedro Llubere
- Liedo. Adolfo Salazar
- Sibas Brenes y Compañía
- Victor Manuel Brenes
- Camilo de Mezerville
- Jesús María Castro
- Eduardo Hutt
- Zacarías Leiva Q.
- Wencesao del Barco
- Quesada y Castro
- Francisco Diaz e Hijos
- José María Zúñiga Lupi
- Héctor Murillo
- J. Brenes y Co.
- José Carreras
- Mora y Guillén

Cuando tenga 5 de estos cupones cámbielos por una Acción que le dará derecho al sorteo de los 20 premios en dinero efectivo de ₡ 100.00, ₡ 50.00, ₡ 10.00 y ₡ 2.00 que se jugará en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí el 3 de julio próximo.

EL VALOR DE LOS PREMIOS FUE DEPOSITADO EN LA CIGARRERIA BRENES

PIM-PAM-PUM, el estreno colosal del jueves y el Condenado, la parlante máxima, de Ronald Colman y Louis Wolheim, el domingo

La película del jueves es el resumen de todas las películas de bandidos chicaguenses, que se han dado en San José. Las luchas de las bandas, los tiros, las ametralladoras, el quejido espeluznante de las sirenas de la policía, toda la gama del bandillaje está representada en esta película de Slim Summerville, en la cual él encarna el valiente y gallardo papel del héroe vencedor de las dos bandas.

Para el domingo, un coloso. Dijimos que "Marruecos", "Submarino" y "Luces de la Ciudad" eran colosales. No mentimos. Dijimos que "Su Noche de Bodas" era el coloso de todos los colosales parlantes: no mentimos. Imperio Argentina triunfó con el triunfo más grande de todos los triunfos. Ahora decimos: "Condenado", la película del dolor, en la que amor y dolor son una misma cosa. El preso, pero no el presidio americano, ordenado, limpio, lleno de tra bajo como un taller, sino el presidio a lo San Lucas, en el que el calor, el mar, los mosquitos abruma, matan la personalidad física del preso.

Ronald Colman, el galán inglés, encarna el papel del ladrón elegante de los paseos boulevardier. Louis Wolheim había ido a la casa grande porque quitó de en medio una mujer. Y sobre la vida triturada de los dos hombres surgió una figura fantasma: el amor. Lo dicho: un coloso.

Amor de Diosa en la función de siete. A las ocho y media, el genio otra vez: Luces de la ciudad, por Chaplin

A petición de numerosas personas, se reprisa en las funciones de tres y siete de hoy, miércoles, la opereta a colores naturales "Amor de Diosa", cantada por la eminente Vivienne Segal, la cantante de voz de oro. Un bello idilio en el corazón del África, con bailes de Lupino Lane y maldades de Noah Berry.

En la función de las ocho y media, vuelve otra vez el genio descomulgado y trágico de Charles Chaplin a reafirmar su justa fama de "incomensurable": "Luces de la Ciudad", la más grande película sonora del año y de todos los años, el drama más cómico, la tragedia más absurda y ridícula, la película más humana de cuantas se hayan exhibido en la república.

Cada uno de los movimientos de los gestos del inimitable mimosón, todo un poema de cine, de arte, de exactitud, de expresión.

Esta noche el Raventos brinda una ocasión más para admirar el genio. No debe perderlo nadie.

El domingo, un coloso: Ronald Colman y el fallecido Louis Wolheim en "Condenado".

GRAN TEATRO RAVENTOS MIERCOLES 17 DE JUNIO

Tanda a las 7 p. m. — La gran colosa opereta TODA A COLORES

AMOR DE DIOSA Cancioneros! Aventuras! Amor! por Vivienne Segal y Lupino Lane

A las 8 y 30 p. m. ! Populárrimo! — El éxito de los Éxitos! El genio Charles Chaplin en su magna creación Sonora de éxito clamoroso

LUCES DE LA CIUDAD La tragedia grotesca que hermana las risas y las lágrimas Entrada Popularísima . . . \$ 0.50

Mañana — Gran Jueves de Moda! Estreno de Risa Local! ;PIM.. PAM.. PUM..!

La farsa cómica que hace reventar de risa — Creación de "Slim" Summerville, Harry Langdon y Bessie Love : : : : :

Dagfin, ó Alma de Oriente, en la función de siete de hoy, en el Moderno

El espectáculo que brinda el Teatro Moderno para esta noche, miércoles, en su clásica y popular tanda de siete, es un espectáculo europeo, de la casa UFA. Marcella Albani, la bellísima actriz europea, se presenta al público con un drama de intriga, de dolor y de amor: "Dagfin" o "Alma de Oriente". El odio de las razas crea una trama tremenda en la que el alma de un mongol se interpone entre el amor de una pareja. La venganza de un eunuco, una venganza llevada a cabo al través de los años, solución el argumento.

El precio para las damas, a pesar de ser esta una enorme superproducción, será como de costumbre, el de Veinticinco Céntimos.

Felicidades a la empresa por haber podido exhibir a precios tan reducidos una tan bella película que seguramente constituirá un triunfo más en la larga lista de los triunfos que viene obteniendo el Teatro Moderno.

Para las Flores del Jardín

Se conocen los habitantes de la casa Abone su huerta y jardín, lo mismo que las fincas, con abono completo.

NITROPHOSKA IG

Venta al menudeo: S. E. Van Der Laet, Suc.
Venta por mayor: F. REIMERS & CO.

OBSERVACIONES UTILES PARA EL HOGAR CONSEJOS PRACTICOS SOBRE ELECTRICIDAD

Con frecuencia se registran accidentes eléctricos en su casa, unas veces por casualidad y otras por imprudencia de las personas que a diario manejan sus aparatos sin entenderlos.

Pero la mayoría de las veces, no es ni por casualidad ni por imprudencia, sino por las malísimas condiciones en que se encuentran las instalaciones, las cocinas, las plachas, los motores, etcétera. Empezaremos por advertirle de estos peligros que muy ocultos están dentro de su casa, esperando la hora inenpensada para hacer estragos en alguno de los miembros de su familia. — Para evitar basta donde sea posible, tanto estas desgracias, como daños eléctricos que lo dejarán sin corriente a cada momento, es necesario que todo lo eléctrico esté debidamente instalado.

Para que una instalación preste la seguridad que se desea, debe reunir todas las condiciones que exige el reglamento eléctrico.

- 1.—Interruptor con fusibles adecuados a la entrada de sus líneas.
- 2.—Alambre con buen forro, bien aislado en puentes de porcelana, y sobre todo de un calibre adecuado a la carga con que trabaja.
- 3.—Cada ramal debe salir con el

lambre y no con cordón, de la li nea general, y si es para alimentadas, compre Edison Mazda de 115 para una plancha, calentador o cual a 120 voltios nunca un bombilla quier otro aparato, debe llevar de ochenta — noventa o 100 voltios. De esta manera se evitará el gasto de bombillas y la renta le servirá para otra cosa. — Cuando per su roseta y jamás aprovechar no use un calorífero desconectado esa roseta para varios cordones. — o baje la corriente al mínimo. Es necesario que cada roseta lleve un fusible limitado, y de ninguna manera con fusibles fuertes, pues en este caso pueden venir consecuencias graves, como es la de quemarse el forro del cordón e inundarse su casa.

5.—Los empates de líneas deben hacer una conexión muy firme y forrarla con tapete (cinta aislante de buena clase). — Si la instalación es para calefacción, debe llevar otro interruptor de cuchilla con fusibles al llegar las líneas a la cocina o plantilla, y tener la precaución de que jamás se cambien estas fusibles limitadas por a lumbres de cobre o hierro. — Exija siempre que su cocina tenga una línea a tierra, pero no como en la mayoría de los casos se encuentra, con una barilla o clavo enterrado en el suelo, sino un alambre No. 10 de la maza de la cocina a la cañería con una gaza de tornillo especial que si hace una tierra firme. — Si su cocina está a veces electrificada, hágalas revisar y reparar sin pérdida de tiempo por persona entendida en la materia y no por empiricos o aficionados, este defecto es grave, y en el caso de una inducción primaria por desperfectos en la postera o transformador, las consecuencias serían fatales. — Lo mismo con su plancha pagar el exceso, se puede llegar a ser un 25 o 50 por ciento de la tarifa corriente de diez colones y 20, que su ladrillo o porcelana se le inutiliza muy pronto, obligándolo ha hacer gastos que podría economizar.

Si sus bombillas se le quemana muy a menudo, está al comprar las dos factores indispensables para evitarlo:

- 1.—La calidad, es decir, la marca de fábrica Edison Mazda que es garantía absoluta, y
- 2.—El voltaje que sea de 110, o si es por ejemplo para rótulos, o rredores, zaguanes, o luces que permanecen toda la noche encendidas, compre Edison Mazda de 115 para una plancha, calentador o cual a 120 voltios nunca un bombilla quier otro aparato, debe llevar de ochenta — noventa o 100 voltios. De esta manera se evitará el gasto de bombillas y la renta le servirá para otra cosa. — Cuando per su roseta y jamás aprovechar no use un calorífero desconectado esa roseta para varios cordones. — o baje la corriente al mínimo. Es necesario que cada roseta lleve un fusible limitado, y de ninguna manera con fusibles fuertes, pues en este caso pueden venir consecuencias graves, como es la de quemarse el forro del cordón e inundarse su casa.

TEATRO MODERNO Miércoles 17 de Junio

A las 7 p. m. : : : : :
El emocionante drama de la "UFA"
DAGFIN ó ALMA DE ORIENTE por Marcella Albani
Entrada Mujeres \$ 0.25

Esto ha traído a muchas personas malísimos resultados, a la vez que no tienen garantía ninguna de un buen servicio. — No encargue sus trabajos eléctricos a empiricos ambulantes que solicitan trabajo en su casa, ya han pasado muchas cosas gravísimas para el público, robos, engaños y siempre trabajos pésimos y peligrosos. — Encargue sus reparaciones a un taller, que le garantice competencia y honradez. Si mensualmente le resulta muy caro la reparación, tome hoy mismo una Póliza de Seguro de Reparaciones Eléctricas del Taller del señor Juan Rafael Acuña Castro, teléfono número 3280 que le costará solo dos colones mensuales y la crisis eléctrica quedará solucionada en su casa. — Lea lo que a continuación tenemos el gusto de ofrecerle:

Taller Eléctrico. — Cerrajería Americana Juan Rafael Acuña, C. — Cien metros al oeste del templo de la Música. — Contigua a la Fotografía Hernández. — Póliza de Seguro — Valor \$2.00 —

Todo lo eléctrico en su casa le será revisado y reparado gratuitamente buen trabajo, rapidez y absoluta confianza.

Además, todos sus llaves se nos hacemos al minutos, eléctricamente y a un COLON acordando este número de A. B. C.

PAPEL TAPIZ

de 16 yardas de lagro, manufacturado de fibra de madera, en los dibujos más modernos y con los bordes perforados. Del papel de 16 yardas le salen 5 tiras del alto de sus paredes y no hay desperdicio, de los rollos de 8 yardas le salen solamente dos tiras y le sobra un gran pedazo que tiene que perder. — Comprémos papel de superior calidad y de 16 yardas a precio relativo del de 8 yardas.

Ferretería y Almacén : : V. E. ALVAREZ & CO. S. A.
Costado Sur del Club Unión
Teléfono 2840 San José Apartado 1481

UNA ACLARACION EN EL REPORTE DEL LICENCIADO GURDIAN

En el reportaje del licenciado don Raúl Gurdian, publicado por A. B. C. el lunes de la presente semana, en relación con la actual crisis ministerial, se consignó esta frase: "Si yo fuera un político hubiera intrigado, y mi intriga quizás hubiera superado a la intriga del otro lado y otra hubiera sido nuestra actitud".

La idea del señor Gurdian en esta frase fue mal interpretada, pues él se refirió a que no era hombre político ni que tampoco sabía intrigar, en consecuencia de jamos aclarada esa frase haciendo con ello justicia a las manifestaciones que el señor Gurdian se sirvió hacernos.

SUSCRIBASE AL ABC